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Nos últimos 15 anos o Fluminense só perdeu apenas duas vezes para o 
São Paulo no estádio do Maracanã. Entre essas partidas estão jogos mar-
cantes como o 3 a 1 na Libertadores de 2008, com um gol memorável de 
Washington no último minuto daquele duelo, e o 5 a 2 no Brasileirão de 
2014, onde Walter protagonizou um verdadeiro show. 

Fluminense defende bom retrospecto 
contra o São Paulo no Maracanã

Atrações em dose dupla no 
Teatro Municipal de São Gonçalo

Moradores 
protestam contra 
falta de energia 

em Petrópolis

ESPORTESCULTURA

Ministro da Justiça cita ameaça de 
parlamentares e deixa de ir à Câmara

A política foi empregada pelo 
prefeito em sua primeira ges-
tão (2009-2012) e foi suspensa 
após críticas de especialistas e 
ação do Ministério Público 
do Rio de Janeiro (MPRJ).

Segundo a Concer, conces-
sionária responsável pela pis-
ta, o bloqueio ocorreu até as 
11h40, no sentido Minas Ge-
rais, e gerou retenção de um 
quilômetro na via. Agentes 
do 26º BPM (Petrópolis) e do 
quartel de Petrópolis do Corpo 
de Bombeiros foram acionados 
para apoiar a Polícia Rodoviá-
ria Federal (PRF) na ação.

“O Som e a Fúria de Lady 
Macbeth” faz curta temporada 

na Cia. dos Atores, na Lapa
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4 casos de injúria 
racial por dia no 
Rio de Janeiro

Moradores do 
Complexo da Maré e 
Mangueira recebem 
serviços sociais do 
Governo do Estado

Últimos 600 
apartamentos 
do Minha Casa 
Minha Vida 
serão sorteados 
nesta sexta-feira

O estado do Rio de Janeiro re-
gistrou quatro casos de injúria 
racial por dia nos meses de 
agosto e setembro.  

Os dados são do Instituto 
de Segurança Pública e re-
presentam 245 vítimas que 
procuraram as delegacias 
para registrar a discrimina-
ção apenas neste período 
do ano. E os casos em que a 
agressão foi motivada por ra-
cismo correspondem a 54% 
de todas as denúncias de in-
júria registradas no estado.

Desde janeiro deste ano, o 
crime de injúria racial, foi equi-
parado ao crime de racismo.

Agora, ambos os crimes 
não podem ser prescritos e a 
pena para o crime de injuria 
racial aumentou para dois a 
cinco anos de reclusão. Além 
disso, uma pessoa detida por 
cometer injúria racial não 
pode mais responder ao pro-
cesso em liberdade, mesmo 
com o pagamento de fiança.

Na segunda-feira (20), o 
Governo do Rio promoveu 
uma série de ações em diferen-
tes localidades com objetivo 
de informar a população sobre 
seus direitos básicos, como 
também ofereceu serviços 
sociais e culturais para quem 
mais precisa. A Secretaria da 
Mulher apoiou as iniciativas, 
que aconteceram na Manguei-
ra e no Complexo da Maré 
com serviços direcionados à 
valorização da autoestima.

Quem participou da ação 
recebeu acolhimento multi-
disciplinar, jurídico e psicos-
social, para casos de racis-
mo, LGBTIfobia, violência 
contra mulher entre outros 
relacionados a qualquer di-
reito fundamental humano.

Além disso, os moradores 
puderam fazer massagem, 
medir a pressão/glicose, fa-
zer trança, maquiagem, so-
brancelha e unha.

A Prefeitura de Itabo-
raí, por meio da Secretaria 
Municipal de Habitação 
e Serviços Sociais, reali-
zará o último sorteio de 
600 apartamentos do em-
preendimento Residencial 
Viver Melhor Itaboraí, no 
bairro Esperança, nes-
ta sexta-feira (24/11). Os 
portões serão abertos a 
partir das 8h e com fecha-
mento às 10h. O sorteio 
acontecerá no condomí-
nio Viver Melhor Itaboraí, 
do programa Minha Casa 
Minha Vida, localizado na 
Avenida Flávio Vasconce-
los, na localidade conheci-
da como Reta.

Vale ressaltar que até o 
momento, 2,4 mil apar-
tamentos já foram entre-
gues à população, sendo 
1,5 mil apenas na gestão 
do prefeito Marcelo De-
laroli. A listagem com os 
candidatos aptos para o 
sorteio foi divulgada no 
Diário Oficial do muni-
cípio do último dia 10 de 
novembro. Os candida-
tos relacionados deverão 
comparecer ao local do 
sorteio munido de RG e 
CPF original.

O empreendimento Re-
sidencial Viver Melhor 
Itaboraí conta, ao todo, 
com 3 mil apartamentos 
divididos em prédios de 
cinco pavimentos. Possui 
área de lazer, salão de reu-
niões, quadra poliesporti-
va, área com brinquedo e 
estacionamento. O condo-
mínio também conta com 
unidades adaptadas para 
pessoas portadoras de ne-
cessidades especiais. Cada 
imóvel tem sala, cozinha, 
banheiro, dois quartos.

Jornalista é vitima de Injúria Racial

Frente Parlamentar pela Tarifa Zero 
no transporte será lançada hoje

Prefeitura de São Gonçalo 
segue com limpeza e reparos

Feira Refúgio em Foco de Imigrantes 
Empreendedores Sociais acontece 
na sede da Prefeitura hoje

No Dia da Cons-
ciência Negra, o jor-
nalista Rogério San-
tana foi vítima de 
ataques racistas e pre-
conceituosos . 

É inaceitável que 
tenhamos que convi-
ver com crimes como 
estes, que são desuma-
nos e desrespeitosos.  
Jamais tolerarei e nun-

ca me calarei diante de 
tamanho ódio.

Não irei parar até 
que os responsáveis 
sejam penalizados e 
criminalizados. Disse 
Rogério.

A denuncia foi re-
gistrado e espera-se 
que os culpados se-
jam punidos exem-
plarmente

A Câmara dos Depu-
tados lança hoje (22) a 
Frente Parlamentar em 
Defesa da Tarifa Zero. 
O evento será às 18h, no 
plenário 13 (Sala Marí-
lia Chaves Peixoto). O 
grupo vai promover a 
discussão e o aperfei-
çoamento da legislação 
e de políticas públicas 
como a Tarifa Zero, que 
vem sendo aplicada em 

67 cidades do Brasil, no 
Rio de Janeiro a cidade 
de Maricá, na região 
metropolitana do Rio de 
Janeiro é o propulsor.

Para o deputado 
Washington Quaquá 
(PT-RJ), ainda há muito 
desconhecimento sobre 
o passe livre nos trans-
portes, e faltam políticas 
públicas neste sentido.

As secretarias de 
Conservação e de 
Transportes de São 
Gonçalo, desde as 
primeiras horas de 
sábado, estão nas ruas 
para restabelecer a ro-
tina da cidade, varias 
placas de sinalização, 
podas de árvores, lim-
peza de ruas e reparo 
em semáforos por 
todo o município, já 
foram reparados.
O secretário destacou 
ainda que as solicita-
ções para podas ou 

retiradas de árvores 
tombadas podem ser 
feitas através do what-
sapp, pelo número 21 
97157-0059 .
Com a tempestade, 
mais de 60 semáforos 
foram afetados, sendo 
desligados, com fun-
ção piscante ativada 
ou mesmo deslocados 
e fora da posição de-
vido aos ventos fortes, 
além de 30 placas de 
sinalização que fica-
ram fora do lugar por 
conta da ventania.

A Secretaria Es-
pecial de Cidadania 
realiza, hoje (22/11), 
a Feira Multicultural 
Refúgio em Foco de 
Imigrantes Empreen-
dedores Sociais. O 
evento reúne 20 bar-
racas com empreen-
dedores de diversas 
nacionalidades, como 
Angola, Argentina, 
Colômbia, Congo, 
Chile, Haiti, México, 
Senegal e Venezuela, 
e que residem na ci-

dade. A feira acontece 
no pátio da sede da 
Prefeitura do Rio, na 
Rua Afonso Caval-
canti, 455, na Cidade 
Nova, das 9h às 17h.

A feira é uma bela 
vitrine para o traba-
lho desta população 
e também possibilita 
maior visibilidade à 
sua cultura. Um es-
paço de integração e 
produtividade que já 
se firmou no calendá-
rio da cidade.

Atrações em dose dupla no 
Teatro Municipal de São Gonçalo

Exposição fotográfica “A Pompeia Polar: A Ilha Deception”, de Fernando Talask

Espetáculos infantil e de comédia serão 

encenados no dia 26

O curso de Teatro 
Carol Araújo apresen-
ta, em novembro, mais 
dois espetáculos no 
Teatro Municipal de 
São Gonçalo. No pró-
ximo dia 26, serão duas 
apresentações, a partir 
das 15h30, com o infan-
til “Cidade das Cores”. 
Na sequência, às 19h, é 
a vez da comédia “Um 
Brinde à Insanidade”. 

O infantil “Cidade 
das Cores”, Na cidade 
das cores, havia o per-
sonagem Maximus, 
que acreditava que sua 
cor era pura e sobera-
na, mas tinha inveja 
dos coloridos porque 
quase ninguém esco-
lhia o branco. A peça 
vai girar em torno 
destas diferenças e da 
busca por um enten-

dimento. A classifica-
ção é livre.

Às 19h, é a vez da 
comédia “Um Brinde à 
Insanidade”.

A peça aborda os pa-
cientes de uma clínica 
psiquiátrica questio-
nando a forma como 

são tratados e plane-
jando fugir dali. Eles 
terão que aprender a 
trabalhar em equipe 
para conseguir escapar 
das garras da doutora 
Marcela e suas enfer-
meiras. A classificação 
é 12 anos.

Como seria se Lady 
Macbeth, personagem 
icônica criada pelo dra-
maturgo inglês William 
Shakespeare, atravessas-
se os séculos e aportasse 
antropofagicamente no 
Brasil contemporâneo? 
Esse é ponto de partida de 

“O Som e a Fúria de Lady 
Macbeth”, comédia que 
faz curtíssima temporada 
na sede da Cia. dos Ato-
res, na Lapa, de 24 de no-
vembro a 03 de dezembro, 
sextas-feiras e sábados, às 
20h, e domingos, às 19h

“O Som e a Fúria de Lady 
Macbeth” faz curta temporada 
na Cia. dos Atores, na Lapa

Em exibição continua 
até o dia 26 de novem-
bro de 2023, na Galeria 
Quirino Campofiorito 
- Centro Cultural Pas-

choal Carlos Magno
Endereço: Rua Lopes 
Trovão, s/n, Campo de 
São Bento - Icaraí, Nite-
rói, o Evento é gratuito, 

com classificação livre, 
das 10h às 17h (terça-feira 
à sexta-feira) e das 10h às 
16h (sábado e domingo)
“A Pompeia Polar: a ilha 

Deception”, de Fernan-
do Talask, apresenta 
uma cápsula do tempo 
sobre a preservação do 
meio ambiente.
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Enel deverá prestar esclarecimentos e 
responder processo por falta de energia

A Companhia de Desen-
volvimento de Maricá 
(Codemar) vai integrar 
a comitiva brasileira na 
COP-28, a Conferência 
da ONU sobre Mudança 
do Clima, de 30 de no-
vembro a 12 de dezembro, 
em Dubai, nos Emirados 
Árabes. A Plataforma 
Mumbuca Verde será 
apresentada a governos, 
empresas e investidores 
de todo o mundo.
A COP-28 vai debater 
medidas para conter os 
impactos negativos das 
mudanças climáticas. A  
Mumbuca Verde, desen-
volvida pela Prefeitura de 
Maricá e pela Codemar, vai 
ao encontro dessa agen-
da ao mostrar uma forma 
simples, criativa e efetiva 
de investir na preservação 
do meio ambiente.
O investimento na natu-
reza para compensar o 
impacto ambiental pro-
vocado pelas empresas e 
pessoas é uma das priori-
dades globais hoje.

Negócios

Com a Mumbuca Verde, 

empresas de todo o por-
te e pessoas físicas podem 
investir na preservação do 
meio ambiente e compensar 
suas emissões de carbono. 
Serve tanto para microem-
presas quanto para compa-
nhias multinacionais.
Por isso, a presença da 
Codemar na comitiva 
brasileira será estratégica. 
“Teremos uma mesa de 
negócios para apresentar 
a plataforma a empresas 
e governos. Estaremos lá 
para mostrar as inicia-
tivas de Maricá e fazer 
negócios, por meio da 
preservação da natureza”, 
afirma Cristiano Bro-
chier, assessor especial da 
Diretoria de Planejamen-
to da Codemar.
Diversas empresas já ade-
riram à Plataforma Mum-
buca Verde, como a Shell, 
a Líder e a Omni. A ideia 
é mostrar a mais compa-
nhias que investir na na-
tureza é lucrativo, além de 
socialmente responsável. 
A plataforma dá aos in-
vestidores o Selo Verde, 
que abre novas portas 
para produtos e serviços, 
além de outros benefícios.

Codemar integra comitiva 
brasileira que estará na 
COP-28 em Dubai

Niterói e São Gonçalo enfrentam 
falta de luz após tempestade
Moradores das cidades 
de Niterói e de São Gon-
çalo, no Rio de Janeiro, 
ainda enfrentam falta de 
luz na manhã e tarde da 
terça-feira (21), dois dias 
depois de uma tempesta-
de afetar a rede da con-
cessionária da Enel na re-
gião. Moradores fizeram 
protestos nas duas cida-
des cobrando que a ener-
gia seja restabelecida.

Segundo a prefeitura 
de São Gonçalo, várias 
solicitações de falta de 
energia foram recebidas, 
e a Enel não atualizou o 
número de pessoas ainda 
sem luz na cidade. Em 
Niterói, o prefeito, Axel 
Grael (PDT), se reuniu 
com a diretoria da Enel 
para cobrar providên-
cias, e representantes da 
empresa pediram mais 
48 horas para atender 
100% das cerca de 31 mil 
unidades que ainda estão 
sem energia. 

Ao longo da segunda-
-feira (20), moradores 
realizaram protestos pela 
volta da energia. Os mani-
festantes bloquearam tre-
chos da BR 101, que passa 
pelas duas cidades, duran-
te vários momentos do dia.

Protestos também 
foram registrados em 
vários pontos das duas 
cidades. A Polícia Rodo-
viária Federal não regis-
trou ocorrências durante 
os protestos.

Ainda nesta segunda, a 
Justiça já tinha determi-
nado que Enel restabele-
cesse o fornecimento de 
energia em Niterói em 
até 6 horas, sob multa 
diária de R$ 100 mil em 
caso de descumprimen-
to. O prazo já expirou.

O Ministério Público 
do estado do Rio tam-
bém instaurou um pro-
cedimento administrati-
vo para apurar as falhas 
da concessionária em 

Niterói. O procedimento 
busca saber os motivos 
da demora nos reparos 
na rede elétrica que dei-
xou diversos bairros sem 
luz. Segundo a prefeitu-
ra, a cidade registrou um 
recorde na velocidade 
dos ventos em sua histó-
ria, chegando a 137 qui-
lômetros por hora.

A Prefeitura de São 
Gonçalo ingressou com 
uma ação civil pública 
contra a Enel. A Procu-
radoria Geral apresentou 
pedido de tutela de ur-
gência em caráter liminar 
para obrigar a concessio-
nária a restabelecer total-
mente a energia no prazo 
máximo de 24 horas, sob 
pena de multa diária no 
valor de R$ 1 milhão. O 
prazo dessa ação também 
já expirou.

Na manhã de ontem 
(21), a Enel informou 
que 97% dos clientes já ti-
nham sido atendidos, mas 

não detalhou as áreas e o 
número de imóveis que 
ainda estão no escuro.

Em nota, a concessio-
nária disse que, em Ni-
terói e São Gonçalo — 
cidades mais atingidas 
neste momento — houve 
um reforço de equipes 
entre os dias 20 e 21 para 
acelerar o atendimento 
das ocorrências rema-
nescentes.

“A Enel esclarece que 
os atendimentos em 
curso são localizados e 
muitas vezes complexos, 
porque demandam a re-
construção da rede, exi-
gindo horas de serviço 
em cada local. Como as 
emergências em atendi-
mento estão espalhadas 
em diferentes pontos es-
pecíficos, o restabeleci-
mento do serviço ocorre 
de forma gradativa, ape-
sar de todo o adicional 
de técnicos atuando nas 
ruas”, completa a nota.

Deputado federal Dimas 
Gadelha levou ao Minis-
tério da Justiça as queixas 
da população pela falta de 
energia elétrica na região 
metropolitana 
Em Brasília, o deputado 
federal esteve reunido 
com o Secretário Nacio-
nal do Consumidor e pe-
diu punição para a Enel, 
empresa de energia elé-
trica que desde o último 
sábado (18) vêm deixan-
do milhares de Consumi-
dor sem energia elétrica 
nas cidades de São Gon-
çalo, Niterói, Itaboraí, 
Maricá e região. Na au-
diência com o secretário 
Wadih Damous, Dimas 
apresentou dados mos-
trando que ainda nesta 
terça-feira (21), três dias 
após o vendaval, existam 
milhares de famílias em 
São Gonçalo e região que 
ainda estão sem o forne-
cimento de energia.
“Inadmissível que ainda 
hoje, terça-feira, tenha-
mos mais de cem mil fa-
mílias sendo prejudica-
das pela falta de energia 
elétrica em suas casas e 
comércios também. Vim 
até a secretaria nacional 
do Consumidor e aqui ao 
lado do Wadih Damous 
temos o compromisso 
que ainda hoje a empresa 
será notificada e também 
deve ser punida pelos 
danos causados à popu-

lação”, declarou o deputa-
do federal do Partido dos 
Trabalhadores. 
Wadih Damous afirmou 
que a empresa Enel é cam-
peã em queixas dos consu-
midores e que será notifi-
cada pelas ocorrências. 
“A Enel é protagonista de 
milhares de reclamações 
da população. Primeiro 
foi a catástrofe em São 
Paulo e agora na região 
metropolitana do Rio de 
Janeiro. Não ficaremos 
de braços cruzados e ain-
da hoje a companhia de 
energia será notificada a 

prestar esclarecimentos. 
Possivelmente também 
responderá processo ad-
ministrativo com sanções 
pelo ocorrido, de acordo 
com o que prevêo contra-
to de concessão”, expli-
cou Wadih, lembrando 
ainda que esse é um mo-
mento de reflexão para 
que os governantes ava-
liem os problemas decor-
rentes da privatização de 
serviços essenciais como 
energia elétrica. 
Dimas aproveitou para 
registrar que a população 
de São Gonçalo também 

vendo sendo prejudicada 
pelos péssimos serviços de 
água e esgoto privatizados.
“Além do péssimo serviço 
de distribuição de água e 
tratamento de esgoto, a 
população ainda convive 
com as altas tarifas. Isso 
precisa ser avaliado com 
urgência”, declarou Di-
mas Gadelha.  
O deputado federal Di-
mas Gadelha já encami-
nhou ofício para a Agên-
cia Nacional de Energia 
Elétrica (Aneel) relatando 
os problemas recorrentes 
da companhia de ener-

gia elétrica responsável 
pelo serviço nas cidades 
de São Gonçalo, Niterói 
e região. No documento, 
Dimas relata as falhas no 
fornecimento de energia 
, que em alguns casos ul-
trapassou 40 horas, fazen-
do com que os moradores 
realizassem diversas ma-
nifestações em estradas e 
avenidas de São Gonça-
lo e Niterói. Ainda nesta 
terça-feira o deputado se 
reunirá com representan-
tes da Aneel onde pedirá 
providências urgentes.
“A demora nos reparos da 

rede elétrica resultou em 
longos períodos de inter-
rupção do fornecimen-
to de energia, causando 
transtornos à população. 
Moradores e comercian-
tes perderam alimentos e 
produtos que precisam de 
refrigeração, assim como 
muitos que necessitam de 
energia para tratamentos 
de saúde com equipa-
mentos que demandam 
uso de eletricidade. Es-
sas pessoas encontram 
dificuldades até para se 
comunicar com a empre-
sa. Tenho relatos aqui de 
muita gente que não con-
segue registrar a solicita-
ção do reparo e isso não 
pode ser admissível”, des-
tacou o deputado federal.
Ainda no ofício, Dimas 
destaca a necessidade de 
cumprimento do contrato 
da companhia e que são 
recorrentes os problemas 
sofridos pela população.
“Precisamos questionar a 
Enel sobre o cumprimen-
to integral do contrato 
e a responsabilidade da 
empresa em manter um 
serviço eficiente e ainda 
lembro que os reparos dos 
danos causados à popula-
ção devem ser exigidos. A 
companhia precisa adotar 
medidas efetivas para as-
segurar a segurança e o 
bem-estar da comunida-
de em casos de desastres 
naturais”, concluiu.

Divulgação
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Vítimas de violência doméstica 
terão desconto em transporte

Moradores protestam contra 
falta de energia em Petrópolis

OPINIÃO

Cuidados com a 
Black Friday

Dalton Ferreira

Estamos naquela época 
do ano em que muitas 
pessoas aguardam an-
siosamente para fazer 
suas compras a preços 
promocionais: A Black 
Friday, onde lojas físicas 
e virtuais oferecem gran-
des descontos em pro-
dutos e serviços. Quais 
os riscos e oportunida-
des que esse período nos 
traz? Como aproveitar as 
oportunidades e de fato 
economizar? É o que ire-
mos abordar na coluna 
de hoje.
Fazer compras é algo que 
nos remete a emoções 
e sensações positivas. 
Sempre é bom nos pre-
sentear e também aque-
les que amamos. Com 
descontos proporciona-
dos pelas ofertas e pro-
moções melhor ainda. 
O grande perigo são as 
compras realizadas por 
impulso, sem planeja-
mento e acabarmos nos 
endividando. A facilida-
de que o cartão de cré-
dito proporciona é uma 
armadilha quando não 
temos educação finan-
ceira. Basta uma aproxi-
mação e pronto: compra 
efetuada.
Para que a experiência 
das compras não nos 
tragam arrependimen-
tos depois é necessário 
alguns cuidados. O pri-
meiro deles é um bom 
planejamento financeiro. 
Saber quais são as nossas 
despesas mensais fixas 
e variáveis, para saber o 
quanto temos disponível 
para esses gastos. Com 
um número grande de 
ofertas disponíveis é fácil 
nos perdermos e com-
prarmos além do que 
podemos pagar. Fazer 
uma lista dos itens que 
quer comprar antes e 
anotar o preço “normal” 
deles antes da promoção 
é uma boa dica para se-
gurar as emoções. Além 
disso, você já tendo pes-
quisado o produto antes, 
pode saber se ele de fato 
está na promoção, ou se 
é uma oferta ilusória e 
aquele é o preço padrão 
do produto.
Com a lista dos itens que 
você separou para com-
prar e sabendo qual orça-
mento você dispõe para 
gastar, o próximo passo 
é comparar aquele pro-
duto entre as lojas. Onde 
está mais barato? Existe 
uma outra marca similar 
em melhores condições? 
À vista, há um desconto 
ainda maior? Há custo 
de entrega? Se for parce-
lado é sem juros? Qual a 
validade? Há outros cus-
tos que essa compra irá 
proporcionar, como por 
exemplo energia? Qual a 
reputação do vendedor?
 O principal cuidado são 
com as fraudes. Nessa 
época, cresce o número 
de golpes virtuais apro-
veitando o desejo de 
compras da pessoa se fa-
zendo passar por sites ou 
comércio conhecidos no 
mercado. Muito cuidado 
onde você irá efetuar a 
compra. Desconfie bas-
tante, principalmente 
daquelas ofertas irrecu-
sáveis. E também exis-
te o  termo conhecido 
como “Black Fraude” 

que consiste em vender 
pela “metade do dobro”, 
ou seja, o estabelecimen-
to é real, mas o preço 
possui um desconto fic-
tício. Use a tecnologia a 
seu favor para pesquisar.
No momento em que 
nos sentimos tentados 
a comprar e temos vá-
rias opções, e hoje com 
a tecnologia monito-
rando nossos hábitos 
de consumo, recebemos 
vários e-mails ou men-
sagens das redes sociais 
com produtos que em 
algum momento demos 
uma olhada. É fácil dar 
uma escapada do pla-
nejamento e comprar, e 
depois vem aquele pen-
samento “ depois dou 
um jeito de pagar”. Se-
pare o que de fato é ne-
cessário do que é desejo. 
Costumamos não saber 
fazer essa diferenciação 
e considerar tudo como 
necessário. “Eu preciso 
de um sapato novo”, “Eu 
preciso de um novo tele-
fone, o meu está muito 
pesado”, “Meu notebook 
está uma carroça”, e por 
aí vai. Usamos da nossa 
inteligência, como for-
ma de dar uma desculpa 
para nós mesmos, a fim 
de não nos sentirmos 
culpados ou arrepen-
didos. Nessa hora, seja 
pragmático: Realmente é 
uma necessidade? Tenho 
o dinheiro para comprar 
à vista? Se for parcelado 
tenho certeza que cabe 
no meu orçamento men-
sal?
Pense o seguinte: nessa 
época há algum treina-
mento que se você fizer 
irá melhorar o seu cur-
riculum e a oportunida-
de de uma promoção? 
Como você pode utili-
zar esse momento para 
investir ao invés de gas-
tar? Aproveite que nes-
se momento há vários 
produtos financeiros, de 
diversas corretoras, que 
estão pagando um per-
centual maior do CDI 
nessas promoções, para 
fazer o seu dinheiro ren-
der mais.
Uma grande oportuni-
dade que esse dia nos 
traz é aproveitar para 
fazer suas compras de 
natal e economizar, mas 
lembre-se sempre de 
forma responsável. Nada 
de contrair empréstimos 
que cobram juros es-
trondosos fazendo com 
que o que será pago, 
mesmo na promoção, 
não compense o descon-
to obtido no produto ou 
serviço, pelas tarifas e 
encargos cobrados.  Jun-
tar primeiro e gastar de-
pois sempre é a melhor 
solução.

Contato:@daltonferrei-
racoach (Instagram)

Um grande abraço e até 
a próxima!

No Rio de Janeiro, vítimas 
de violência doméstica te-
rão desconto em aplicati-
vo de transporte quando o 
destino for uma Delegacia 
Especializada de Atendi-
mento à Mulher (DEAM). 
O trajeto de ida e volta 
pode até sair de graça, de-
pendendo do valor.

A iniciativa foi tomada 
pelo Governo do Estado 
do Rio de Janeiro e conta 
com a parceira da 99. Os 
descontos estarão dispo-
níveis para as passageiras a 
partir do dia 24 novembro. 

A cada 24 horas, 344 
mulheres sofreram algu-
ma forma de violência no 
Estado do Rio de Janeiro, 
em 2022. Dessas, 103 são 
vítimas de lesão corporal 
dolosa, quando há inten-
ção do autor de cometer 
o crime. Os números do 
Instituto de Segurança 
Pública (ISP) fazem parte 
do Dossiê Mulher 2023 e 
foram divulgado no fim 
de outubro. 

Como funciona o 

projeto

A partir da próxima 
sexta-feira (24) vai ficar 

disponível um cupom de 
desconto de R$ 15 no app 
de mobilidade 99, quando 
o destino for uma DEAM. 
Caso o preço do trajeto 
seja inferior a esse valor, 
a corrida sai de graça. Se 
for maior, a mulher paga 
apenas a diferença.

Pelo próprio aplicati-
vo é possível ter acesso 
ao voucher, tanto na ida 
à unidade policial, quan-
to na volta para casa. O 
acesso ao desconto tam-
bém poderá ser feito via 
aplicativo Rede Mulher, 
desenvolvido pela PM do 
Rio com objetivo de ofe-

recer mais segurança e 
informações às vítimas de 
violência doméstica.

A iniciativa acontece por 
meio de uma cooperação 
entre a 99 e as Secretarias 
do Estado da Polícia Mi-
litar (SEPM-RJ) e da Mu-
lher (SEM-RJ). O objetivo 
é estimular a denúncia em 
casos de agressão.

Em dezembro de 2022, 
outro acordo permitiu a 
integração do botão de 
emergência da 99 com 
a central 190, da Polícia 
Militar do Rio de Janeiro, 
a fim de oferecer seguran-
ça e apoio no acesso ao 

atendimento de mulheres 
em situações de violência.

“O novo termo de coo-
peração reforça o enten-
dimento de que políti-
cas de segurança pública 
bem-sucedidas dependem 
do envolvimento estrutu-
rado de diferentes órgãos 
públicos com instituições 
privadas e da sociedade 
civil. Além disso, é mais 
uma demonstração da im-
portância do investimento 
do governo do estado em 
tecnologia “, ressalta o se-
cretário da Polícia Militar, 
coronel Luiz Henrique 
Marinho Pires.

Evento discute o Plano Municipal de 
Gestão Integrada de Resíduos Sólidos

A Prefeitura de Itatiaia, 
através da Secretaria Mu-
nicipal de Meio Ambien-
te, realiza na quinta-feira 
(23/11), a partir das 19h, 
na Câmara de Vereadores, 
Oficina Setorial de Diag-
nóstico do Plano Munici-
pal de Gestão Integrada de 
Resíduos Sólidos. De acor-
do com o responsável pela 
pasta, Sandro Maciel, o 
evento é aberto ao público.

A bióloga da Secretaria 
de Meio Ambiente, Me-
lissa Florêncio, que está 
acompanhando o proces-
so de construção do Pla-

no Municipal de Gestão 
Integrada de Resíduos 
Sólidos, informa que a 
iniciativa está sendo de-
senvolvida em etapas, a 
partir de um acordo de 
cooperação técnica assi-
nado entre o município 
de Itatiaia e a AGEVAP 
(Associação Pró-Gestão 
das Águas da Bacia Hi-
drográfica do Rio Paraíba 
do Sul).

O Secretário de Meio 
Ambiente, ressalta que o 
PMGIRS abrange o con-
junto de serviços, infraes-
truturas e instalações para 

a coleta, tratamento e dis-
posição final dos resíduos 
sólidos. Segundo ele, é 
uma condição essencial 

para os municípios terem 
acesso a recursos federais 
para investimentos na 
área ambiental.

Os moradores da comuni-
dade do Contorno, em Pe-
trópolis, na Região Serrana 
do Rio, fecharam um trecho 
da BR-040, na altura do qui-
lômetro 79, na manhã da 
terça-feira (21). Barricadas 
em chamas foram colocadas 
em forma de protesto contra 
a falta de energia na região 
que permanece há cerca de 
três dias.

Segundo a Concer, 
concessionária respon-
sável pela pista, o blo-
queio ocorreu até as 
11h40, no sentido Minas 
Gerais, e gerou retenção 
de um quilômetro na 
via. Agentes do 26º BPM 
(Petrópolis) e do quartel 
de Petrópolis do Cor-
po de Bombeiros foram 
acionados para apoiar a 
Polícia Rodoviária Fede-

ral (PRF) na ação.
Ainda de acordo com 

a empresa, na segunda-
-feira (20), os residentes 
também realizaram uma 
outra manifestação. No 
entanto, o protesto fechou 

os dois sentidos da via, 
tanto para o Rio de Ja-
neiro quanto para Minas 
Gerais, durante algumas 
horas.

Procurada, a Enel, res-
ponsável pela distribuição 

de energia no local, afir-
mou em nota que na ma-
nhã do dia 21, 97% dos 
clientes afetados pela tem-
pestade registrada na noite 
de sábado (18) tiveram o 
serviço normalizado.

Desumano com forte calor os ares-condicionados não funcionam e a água é imprópria para o consumo humano



5ofluminense.com.brQuarta-Feira, 22/11/2023
Cidades

Prefeitura do Rio prepara proposta para 
internação compulsória de usuários de drogas

Governo do Rio venceu na categoria ‘Programa’ pelas reformas em conjuntos habitacionais

Calor intenso 
causa novo 
adiamento da 
manutenção 
do Sistema 
Guandu

Nas redes sociais, o pre-
feito Eduardo Paes (PSD) 
anunciou, na terça-feira 
(21), que pediu ao secre-
tário municipal de saúde, 
Daniel Soranz, para ela-
borar a medida.

A política foi empregada 
pelo prefeito em sua pri-
meira gestão (2009-2012) 
e foi suspensa após críticas 
de especialistas e ação do 
Ministério Público do Rio 
de Janeiro (MPRJ).

Paes explicou por que 
voltou ao tema.

“Não é mais admissível 
que diferentes áreas de 
nossa cidade fiquem com 
pessoas nas ruas que não 
aceitam qualquer tipo de 
acolhimento e que, mes-
mo abordadas, em dife-
rentes oportunidades pe-
las equipes da prefeitura e 
autoridades policiais, aca-
bem cometendo crimes”, 
escreveu Paes.

“Não podemos gene-
ralizar, mas as amarras 
impostas às autoridades 
públicas para combater o 
caos que vemos nas ruas 
da cidade demandam ins-
trumentos efetivos para 
se evitar que essa rotina 
prossiga”, emendou.

Soranz informou que a 
ideia é que sejam realiza-

das internações por um 
curto tempo, de forma a 
iniciar o tratamento de 
pacientes em situação 
grave e que não possuem 
condições de responder 
pelos próprios atos.

“A gente tem visto isso 
sucessivas vezes. Na se-
gunda-feira, (20), um 
menino jovem morreu 
de overdose. A gente tem 
visto uma série de pessoas 
que são usuárias de dro-
gas e que estão morrendo 
sem tratamento e acolhi-

mento”, afirmou Soranz.
O rapaz a que o secretário 

se refere é um homem de 
cerca de 20 anos, e que es-
tava há meses fora de casa.

Soranz afirmou ainda 
que o objetivo é reduzir a 
mortalidade de uma po-
pulação que, segundo ele, 
tem uma expectativa de 
vida muito baixa, e frear 
o crescimento de pessoas 
nesta situação.

O secretário destacou 
ainda que tem consciência 
de que a decisão envol-

ve uma questão jurídica 
complexa e que a decisão 
se refere apenas a pessoas 
que não possuem condi-
ções de responder por si.

“Uma coisa é a popu-
lação de rua, pessoas que 
têm o direito de ir e vir. 
Outra coisa é o paciente 
que vai morrer se não cui-
darmos. Pessoas que são 
zumbis andando pelas 
ruas e que, uma hora ou 
outra, morrem de overdo-
se ou atropelamento, por 
exemplo”, disse.

Soranz estima que, 
atualmente, a prefeitura 
possui o registro de cer-
ca de 140 pessoas nestas 
condições na cidade do 
Rio de Janeiro, que são 
pessoas que tiveram re-
gistro nos sistemas de ur-
gência e emergência.

Outras tentativas

Há um ano, Paes tinha 
afirmado que a população 
de rua era “o maior pro-
blema do Rio de Janeiro”.

A internação compul-
sória foi empregada por 
Paes em sua primeira ges-
tão, entre os anos de 2009 
e 2012. A medida foi in-
terrompida após diversas 
críticas e brigas judiciais.

Em 2019, o então pre-
feito Marcelo Crivella 
assinou um decreto que 
regulamentava a prática, 
após o governo federal 
sancionar uma lei que 
permitia a internação, 
sem consentimento, de 
dependentes químicos 
sem a necessidade de au-
torização judicial.

Supremo questiona

Em agosto, o Supremo 
Tribunal Federal (STF) for-
mou maioria de votos para 
confirmar a determinação 
de que os municípios proí-
bam a remoção forçada de 
pessoas em situação de rua.

A sessão virtual endos-
sou uma decisão indivi-
dual do ministro Alexan-
dre de Moraes de julho, 
que determinou aos go-
vernos federal, estaduais 
e municipais a implemen-
tação de medidas previs-
tas na Política Nacional 
para a população em si-
tuação de rua.

A Polícia Rodoviária Federal 
(PRF) recebeu 20 viaturas 
operacionais para atuar no 
policiamento nas rodovias 
federais do Rio de Janeiro. 
Os veículos serão distribuí-

dos para as delegacias a fim 
de reforçar o trabalho reali-
zado pelos policiais.
A renovação da frota 
acontece em razão das 
demandas da Operação 

Palladium, para reprimir 
os roubos de carga nas 
vias federais, assim como 
as demais ações operacio-
nais no estado. Todas as 
viaturas possuem prote-

ção balística para a prote-
ção do policiais.
O processo de aquisição e 
entrega das viaturas foi coor-
denado pela direção-geral 
da PRF, junto com as direto-

rias de Operações (DIOP) e 
de Administração (DIAD). 
Mais veículos operacionais 
devem ser recebidos e dis-
tribuídos para as delegacias 
e demais unidades.

PRF recebe novas viaturas para reforçar o policiamento no RJ

A onda de calor intenso 
e os fortes temporais que 
atingiram a região metro-
politana do Rio de Janeiro 
fizeram com que a con-
cessionária Cedae adiasse 
mais uma vez a manu-
tenção anual do Sistema 
Guandu. Por causa de os-
cilações no fornecimento 
de energia elétrica em di-
versas regiões do estado, 
a distribuição de água foi 
afetada.  
A Cedae, seguindo a deli-
beração do Conselho do 
Sistema de Fornecimento 
de Água da Agência Regu-
ladora de Energia e Sanea-
mento Básico do Estado do 
Rio de Janeiro (Agenersa), 
remarcou a ação prevista 
para esta quinta-feira (23) 
para o dia 30 de novembro. 
O serviço será realizado 
das 4h de quinta-feira às 
4h de sexta-feira (1º), pe-
ríodo em que a meteoro-
logia aponta temperaturas 
mais amenas.
A manutenção é parte da 
preparação da empresa 
para o verão e é funda-
mental para que o sistema 
esteja pronto para a época 
de maior demanda.
Abastecimento
Durante o serviço, a dis-
tribuição de água vai ficar 
interrompida, afetando o 
abastecimento para os mu-
nicípios do Rio de Janeiro, 
Duque de Caxias, São João 
de Meriti, Nova Iguaçu, 
Mesquita, Nilópolis, Bel-
ford Roxo e Queimados. A 
operação do sistema será 
retomada de forma grada-
tiva logo após a conclusão 
da manutenção.
A Cedae recomenda à 
população que economi-
ze água para o período, 
adiando tarefas não essen-
ciais que exijam grande 
consumo.

O Governo do Estado do 
Rio de Janeiro, por meio 
da Secretaria de Habi-
tação de Interesse So-
cial (Sehis), conquistou 
o “Selo de Mérito 2023”, 
uma das premiações mais 
importantes do setor. O 
órgão concorreu na cate-
goria “Programa” com os 
projetos de reformas em 
conjuntos habitacionais 
que vêm sendo promovi-
das em várias regiões flu-
minenses.

O prêmio será entre-
gue durante o 70° Fórum 
Nacional da Habitação, 
que será realizado no 
Complexo Lagoon, na 
Lagoa, entre os dias 29 
de novembro e 1º de de-
zembro. O evento - orga-
nizado anualmente pela 
Associação Brasileira de 
Cohabs e Agentes Públi-
cos de Habitação (ABC) 
e pelo Fórum Nacional de 
Secretários de Habitação 
e Desenvolvimento Urba-
no (FNSHDU) - estimu-
la projetos relacionados 
à habitação de interesse 
social.  Formas de enfren-
tar problemas históricos 
e buscas por alternativas 
que contribuam para a 
melhoria das construções 

e combate ao déficit ha-
bitacional também fazem 
parte das discussões.

É a primeira vez que o 
Rio de Janeiro será o an-
fitrião do encontro, que 
reúne gestores, técnicos e 
empresários do ramo da 
habitação, regularização 
fundiária e construção 
civil. Para o governador 
Cláudio Castro, sediar o 
evento e receber o Selo 
Mérito 2023 é um reco-
nhecimento dos esforços 
de investimentos na área.

É uma alegria ver uma 
pasta, criada este ano, 
tornar o Rio de Janeiro 
o centro da discussão da 
habitação no país. O de-
ver público é pensar no 
bem-estar social e na se-
gurança de seus cidadãos 
e é isso que temos feito 
por meio da Secretaria de 
Habitação e dos projetos 
contínuos de reforma de 
conjuntos habitacionais - 
afirmou Cláudio Castro.

Com mais de R$ 600 
milhões de investimento 
na recuperação de condo-
mínios entregues há mais 
de dez anos, a Sehis e suas 
vinculadas têm promovido 
melhorias em 70 conjun-
tos, para benefício de 55 

mil famílias. As interven-
ções que garantiram o Selo 
Mérito 2023 priorizam a 
pintura dos prédios, im-
permeabilização e reforma 
dos telhados, limpeza de 
cisternas e caixas d’água, e 
a modernização dos siste-
mas elétrico e de esgoto.

São reformas de gran-
de porte, em locais onde 
os moradores não teriam 
condições de arcar com 
custos. Além de levar se-
gurança na moradia, a 
iniciativa melhora a qua-
lidade de vida e resgata o 
senso de pertencimento. 
Por isso, uma das dire-

trizes do projeto é bus-
car mão de obra dentro 
da própria comunidade. 
Receber o prêmio só nos 
incentiva a realizar ain-
da mais - destacou o se-
cretário de Habitação de 
Interesse Social, Bruno 
Dauaire.

Fórum Nacional

O evento, que será 
realizado no Complexo 
Lagoon, é aberto a re-
presentantes municipais, 
estaduais e do Governo 
Federal (Ministério das 
Cidades e Caixa Econô-

mica Federal), além de 
empresários do ramo de 
construção e membros da 
sociedade civil. A inscri-
ção é gratuita e pode ser 
feita pelo site www.habi-
tação.org.br, mas as vagas 
são limitadas.

Durante os três dias de 
evento, serão discutidas as 
ações e projetos que estão 
em andamento no país, com 
debates sobre programas 
habitacionais; regularização 
fundiária urbana; produção 
de moradia em escala; pers-
pectivas do Minha Casa, 
Minha Vida; sistemas cons-
trutivos, entre outros.

Secretaria de Habitação de Interesse Social 
é premiada com o Selo de Mérito 2023
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Brasileiros veem criminalidade e corrupção como 
os maiores problemas do País, diz pesquisa Atlas

Para 60,8% dos brasilei-
ros, criminalidade e tráfi-
co de drogas representam 
o maior problema do País 
atualmente, aponta uma 
pesquisa Atlas Intel divul-
gada nesta terça-feira 21.

Cada entrevistado po-
dia mencionar até três 
problemas. Quase 11 
pontos atrás do primeiro 
colocado do ranking, apa-
rece a corrupção, mencio-
nada por 50,2%.

Chama a atenção a dis-
tância entre os dois lí-
deres do levantamento 
e os demais problemas 
mencionados. O terceiro 
lugar ficou com pobreza, 
desemprego e desigualda-
de social, item citado por 
23,6% – quase 27 pontos 
abaixo de corrupção.

O levantamento Atlas 
Intel contou com uma 
amostra de 5.211 respon-
dentes, via Recrutamento 

Digital Aleatório, entre 
17 e 20 de novembro. A 
margem de erro é de um 

ponto percentual, con-
siderando um nível de 
confiança de 95%.

Flavia Vilela/Agência Brasil

Parte do teto do Palácio 
do Planalto cede e desaba

Parte de uma placa de ges-
so do teto do térreo do Pa-
lácio do Planalto, edifício 
de trabalho do presidente 
da República, em Brasília, 
desabou na tarde desta 
terça-feira (21). Segundo 
a Secretaria de Comunica-
ção Social da Presidência, 
ainda não se sabe a causa e 
não há informações sobre 
feridos, mas o caso está em 
apuração. Uma servidora 
do local disse à reportagem 
que a principal suspeita é 
de que a queda ocorreu por 

causa dos ventos e das chu-
vas na capital federal. 
O episódio ocorreu quan-
do o presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT) não esta-
va no local — ele cumpria 
agenda no Palácio do Ita-
maraty, sede do Ministério 
das Relações Exteriores. 

Nacional

Ministro da Justiça cita ameaça de 
parlamentares e deixa de ir à Câmara
Ministro encaminhou ofício ao presidente da Casa, Arthur Lira

Mesmo após abocanhar 
cargos no primeiro es-
calão do governo Lula, 
parlamentares do PP – 
partido de Arthur Lira – 
ameaçam impor revezes 
às pautas do governo no 
Congresso caso não te-
nham suas demandas in-
tegralmente atendidas.
Este é mais um capítulo da 
saga do Centrão por mais 
espaço na máquina federal. 
Agora, o novo foco de incô-
modo com o governo en-
volve a demora na liberação 
de recursos. O início de um 
novo ano eleitoral aumenta 
as cobrança dos parlamen-
tares pelo envio de verbas 
aos seus redutos, com o ob-
jetivo de catapultar pré-can-
didaturas de aliados.
Também há reclames, com 
a partilha de cargos na 
Caixa Econômica Federal. 
No início deste mês, Lula 
demitiu Rita Serrano e in-

dicou para a presidência 
do banco Carlos Antônio 
Vieira, aliado de Lira. Sob 
reserva, deputados ouvidos 
pela reportagem estão irri-
tados porque, na prática, a 
mudança atendeu apenas 
ao parlamentar alagoano.
Havia a expectativa de 
que as 12 vice-presidên-
cias da Caixa fossem re-
partidas a entre PP e ou-
tros partidos do Centrão, 
a exemplo do União Bra-
sil e Republicanos, e até 
mesmo a parlamentares 
do PL que têm votado a 
favor do governo.
O principal impasse à 
entrega dos cargos é a 
resistência do governo 
em ceder o comando de 
Habitação da Caixa, res-
ponsável pelo programa 
Minha Casa, Minha Vida 
– a função é exercida hoje 
por Inês Magalhães, indi-
cada pelo PT. 

Apesar da indicação de 
Fufuca, a legenda tinha 
a ambição de controlar 
pastas com maior orça-
mento, como o da Saúde 
ou da Integração Social. 
O argumento utilizado 
por caciques do PP é que 
os recursos da pasta não 
conseguem suprir as ne-
cessidades dos parlamen-
tares da base e, quando 
liberadas, demoram a 
chegar na ponta.
Para isso, líderes da sigla 
discutem incrementar o 
orçamento do ministé-
rio através de emendas 
à Lei de Diretrizes Or-
çamentárias de 2024. O 
relatório da LDO está 
em fase final de cons-
trução pelo deputado 
Danilo Forte (União-
-CE) e também é visto 
como uma oportunida-
de por outros partidos.
Líderes governistas têm 

manifestado receio de 
que a “rebelião no Con-
gresso” possa esbarrar em 
propostas vitais para o 
governo, como a Reforma 

Tributária e a proposta 
de subvenção do ICMS – 
tudo isso a menos de seis 
semanas para o encerra-
mento do ano legislativo. 

Uma reunião de líderes 
na residência oficial da 
Câmara, nesta terça-feira, 
irá definir o calendário de 
votações das propostas.

Partido de Lira ameaça planos de Lula no 
Congresso, mesmo após ganhar cargos

Pela terceira vez, o mi-
nistro da Justiça e Segu-
rança Pública, Flávio Dino, 
deixou de comparecer à 
Comissão de Segurança 
Pública da Câmara dos 
Deputados, na terça-feira 
(21). Em ofício encami-
nhado ao presidente da 
Casa, deputado federal 
Arthur Lira (PP-AL), o mi-
nistro reiterou que é alvo 
de ameaças proferidas por 
parlamentares e, por isso, 
falta segurança para com-
parecer ao colegiado.  

Dino lembrou-se de xin-
gamentos e confusões de 
outras convocações e pe-
diu providências quanto à 
conduta do presidente da 
comissão, deputado San-
derson (PL-RS), alegando 
falta de capacidade e de 
isenção do parlamentar. 
Ao mesmo tempo, Dino 
pede que a reunião seja 
realizada em uma comis-
são geral no plenário da 
Câmara, repetindo os ar-
gumentos usados para não 
comparecer à última con-
vocação feita pela comis-
são no dia 24 de outubro.

O deputado Sanderson 
afirmou que a ausência 
do ministro configura cri-
me de responsabilidade 
com base no Artigo 50 da 
Constituição Federal. “Mi-
nistros de Estado, quan-
do convocados, havendo 
pertinência temática e há, 
e não comparecendo, ele 

automaticamente comente 
crime de responsabilidade. 
A menos que tivesse uma 
justa causa, uma doença, 
ou que foi convocado para 
uma reunião internacional 
de última hora, mas não é 
isso. Ele não vem porque 
não quer”, reclamou.

No documento enviado 

ao presidente da Câmara, 
o ministro argumenta que 
algumas manifestações de 
deputados de oposição à 
atual gestão federal equi-
valem a ameaças contra 
sua integridade e afirma 
ter sido orientado a não 
comparecer à sessão. Dino 
reproduz fotos de parla-

mentares governistas e de 
oposição quase chegando 
às vias de fato para apontar 
o “inusitado clima agressi-
vo, hostil e de desordem” 
que, segundo ele, marca os 
trabalhos da comissão.

“A partir das frases dos 
citados parlamentares, 
membros da comissão, é 

verossímil pensar que eles 
andam armados, o que se 
configura uma grave amea-
ça à minha integridade fí-
sica, se eu comparecesse à 
audiência. Lembro, a pro-
pósito, que os parlamenta-
res não se submetem aos 
detectores de metais, o que 
reforça a percepção de ris-
co, inclusive em razão dos 
reiterados desatinos por 
parte de alguns. Ademais, 
sublinho que o presidente 
da comissão reconheceu a 
impossibilidade de manu-
tenção da ordem dos tra-
balhos, ao encerrar a sessão 
anterior a que compareci 
no dia e hora marcados”, 
encerra Dino.

O ministro da Justiça 
e Segurança Pública tem 
sido convocado pela Co-
missão de Segurança da 
Câmara para falar de dife-
rentes temas. Os parlamen-
tares querem explicação 
sobre os atos golpistas de 
8 de janeiro; a regulamen-
tação das armas; invasão 
de terras; supostas interfe-
rências na Polícia Federal, 
entre outros temas.

José Cruz/Agência Brasil

O presidente Luiz Inácio Lula da Silva (d) e o presidente da Camara dos Deputados, Arthur Lira  no Palácio do Planalto

Joédson Alves/Agência Brasil
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PREFEITURA DA CIDADE DE CABO 
FRIO

Região dos Lagos - Estado do Rio de 
Janeiro

SECRETARIA MUNICIPAL ADMINIS-
TRAÇÃO COORDENADORIA GERAL 

DE GESTÃO INSTITUCIONAL

AVISO DE LICITAÇÃO

TOMADA DE PREÇOS 007/2023

Processo nº 41404/2023

SECRETARIA MUNICIPAL DE OBRAS E 
SERVIÇOS PÚBLICOS

A Coordenadoria Geral de Gestão institu-
cional da Prefeitura Municipal de Cabo Frio, 
através do Presidente da Comissão de Licita-
ção, nomeado pela Portaria nº 256 de 16 de 
agosto de 2023, comunica aos interessados 
que fará realizar no dia 07/12/2023, às 10:00 
horas, no Auditório da Prefeitura Municipal 
de Cabo Frio, no Endereço Praça Tiraden-
tes, s/n – Centro – Cabo Frio/RJ, licitação na 
modalidade de Tomada de Preços, pelo tipo 
Menor Preço Global, para contratação de 
empresa especializada na área de engenharia 
e arquitetura para a prestação de serviços de 
Reforma do Teatro Municipal localizado na 
R. Aníbal Amador do Vale, s/n - Algodoal, 
Cabo Frio, conforme descrito no Edital e seus 
anexos,.

Valor do Edital impresso: 02 (duas) resmas de 
papel A-4.

Maiores informações sobre o Edital, poderão 
ser obtidas e dirimidas das 10:00 às 16:00 ho-
ras, diariamente, exceto sábados, domingos e 
feriados, através do telefone nº (0xx22) 3199-
9017 ou 3199-9018, ramal 255, por e-mail 
cogecol@cabofrio.rj.gov.br e no site da Prefei-
tura: “www.cabofrio.rj.gov.br”.
O Edital e seus anexos estão disponíveis no 
Portal da Transparência da Prefeitura Muni-
cipal de Cabo Frio:  

Cabo Frio/RJ, 21 de novembro de 2023.

Luciano Silva Cardoso dos Santos
Presidente

Comissão Permanente de Licitação

Central de Vendas

(21) 99954-3069 (21) 99612-7354
comercial@ofluminense.com.br

Anuncie
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Fluminense defende bom retrospecto 
contra o São Paulo no Maracanã

Desde o 
início da 
Data Fifa, 
o Flamen-
go vem se 
preparando 
para enfren-

tar o Red Bull Bragantino, 
em duelo que acontece 
amanhã (23), no Maracanã, 
às 21h30 (de Brasília), pelo 
Campeonato Brasileiro. O 
Rubro-Negro recebeu fol-
ga no último domingo e 
voltou às atividades nesta 
semana. Até o dia do jogo, 
Tite ainda terá duas ativi-
dades para definir o time 
que vai a campo. 

O duelo no Maracanã 
será o primeiro do Flamen-
go de Tite sem jogadores 
no departamento médico. 
Allan e David Luiz, que se 
recuperavam de lesões, já 
treinam no campo com o 
grupo e possivelmente se-
rão opções no banco de re-
servas. Ao mesmo tempo, 
o Rubro-Negro montará 
uma logística para contar 
com Erick Pulgar, Varela e 
Arrascaeta, que represen-
tam Chile e Uruguai na 
Data Fifa. 

O Flamengo encara o 
Red Bull Bragantino em 
confronto que envolve a 
parte de cima da tabela. 
Ambos ainda sonham com 
o título do Campeonato 
Brasileiro e precisam ven-
cer para incomodar o Pal-
meiras, atual líder.

Flamengo 
treina antes de 
enfrentar o Red 
Bull Bragantino 
amanhã

Vasco tem chance de 
abrir maior distância 
do Z4 desde o início 
deste Brasileirão

O Vas-
co tem 
a chan-
ce de 
abrir a 
m a i o r 
distân-

cia do Z4 desde o iní-
cio deste Brasileirão. O 
Cruz-Maltino enfrenta 
o Cruzeiro no Mineirão 
hoje (22), em partida 
atrasada da 33ª rodada. 
Em caso de vitória, o 
Gigante da Colina che-
gará a 43 pontos, cinco 
à frente do Bahia, pri-
meiro time na zona de 
rebaixamento.
O Vasco nunca teve uma 
vantagem tão grande 
em relação à zona da 
degola. A maior distân-
cia que a equipe abriu 
do Z4 até aqui aconte-
ceu nas duas primeiras 
rodadas do campeona-
to, quando o Cruz-Mal-
tino esteve três pontos 
acima do 17º lugar. As-
sim, uma vantagem de 
cinco pontos seria algo 
inédito para o time nes-
te Brasileirão. 
A primeira metade do 
Campeonato Brasileiro 
é a principal responsá-
vel pela constante luta 
do Vasco para se afastar 
do rebaixamento. De-
pois de duas primeiras 

rodadas animadoras, 
com vitória sobre o 
Atlético-MG e empate 
com o Palmeiras fora 
- quando teve a vanta-
gem de três pontos - o 
Gigante caiu muito de 
produção. Foram ape-
nas 16 pontos no pri-
meiro turno e a 18ª co-
locação após 19 jogos.
A chegada do técnico 
Ramón Díaz é a princi-
pal razão para a melhora 
no desempenho do Cru-
z-Maltino. Desde a es-
treia do treinador, contra 
o Athletico na 16ª rodada 
do Brasileirão, a equipe 
tem 54,3% de aprovei-
tamento, com nove vi-
tórias, quatro empates e 
seis derrotas. Conside-
rando apenas o returno, 
o retrospecto aumenta 
para 57,1%, o sexto me-
lhor do campeonato.
Assim, o duelo contra 
o Cruzeiro pode ser 
decisivo para a tempo-
rada do Vasco. Além 
da chance de derrotar 
um adversário direto na 
luta contra o rebaixa-
mento, o Gigante pode-
rá se afastar do Z4 como 
nunca antes neste Brasi-
leirão e ainda entrar na 
zona de classificação à 
Sul-Americana, assu-
mindo a 13ª posição.

F l u m i -
nense e 
São Pau-
lo se en-
frentam 
hoje (22) 
às 21h30 

(de Brasília), no Maracanã, 
em jogo atrasado da rodada 
32 do Brasileirão. A partida 
será marcada pelas trocas 
de faixas entre as duas equi-
pes, que venceram a Liber-
tadores e a Copa do Brasil, 
respectivamente. Além dis-
so, ao entrar em campo, o 
Tricolor Carioca defenderá 

um retrospecto positivo 
contra o Tricolor Paulista 
no estádio.

Nos últimos 15 anos 
o Fluminense só perdeu 
apenas duas vezes para 
o São Paulo no estádio 
do Maracanã. Entre es-
sas partidas estão jogos 
marcantes como o 3 a 1 
na Libertadores de 2008, 
com um gol memorável de 
Washington no último mi-
nuto daquele duelo, e o 5 a 
2 no Brasileirão de 2014, 
onde Walter protagonizou 
um verdadeiro show. 

No geral o retrospecto 
continua positivo. Em 35 
jogos, o Tricolor venceu 
20 possíveis, empatou oito 
e perdeu sete. Um apro-
veitamento de quase 65% 
contra o São Paulo jogan-
do em casa.

As equipes não querem 
mais nada com o Cam-
peonato Brasileiro, já que 
ambos já tem vaga garan-
tida na próxima Liberta-
dores. Fluminense e São 
Paulo se enfrentam em 
jogo atrasado da 32ª roda-
da do Brasileirão.

O Bo-
tafogo se 
p r e p a -
ra para 
encarar 
o For-
t a l e z a , 

amanhã (23), no Castelão. 
Em caso de vitória, além 
de reassumir a liderança 
da Série A do Campeona-
to Brasileiro, o Glorioso 
garantirá sua vaga para a 

disputa da Copa Liberta-
dores de 2024.

Em caso de triunfo, o 
Botafogo chegaria aos 63 
pontos, com 19 vitórias. 
Com isso, não poderá 
mais ser alcançado pelo 
Athletico-PR, atual sétimo 
colocado da competição. 

O foco do Botafogo é 
o título do Campeonato 
Brasileiro. Caso não con-
siga, os alvinegros querem 

ficar entre os quatro pri-
meiros para se classifica-
rem para a fase de grupos 
da Libertadores.

 No Brasileirão, o clube 
carioca ainda terá cinco 
duelos pela frente: Forta-
leza, no Castelão, Santos, 
no Nilton Santos, Coriti-
ba, no Couto Pereira, Cru-
zeiro, também no Nilton 
Santos e, por fim, Interna-
cional, no Beira-Rio

Nino entrando em campo contra o São Paulo

Maílson Santana/Fluminense / Esporte News Mundo

Botafogo garantirá vaga na Libertadores 
de 2024 caso vença o Fortaleza


